



Monatsimpuls November 2020

[Download](#)

Elisabeth von Thüringen – Sie geht von ihrer Burg hinab. (SDG 2007, Eisenach)

Im Jahr 2007 feierte die Kirche den 800. Geburtstag der heiligen Elisabeth. Sie war Brückenbauerin in ihrer völlig zerrissenen Gesellschaft. Elisabeth steht für die Würde der reichen und gleichermaßen der armen Menschen. Mit ihr gemeinsam und mit Menschen aus allen Schichten der Gesellschaft pilgernd unterwegs zu sein, ließ die Elisabethwallfahrt der SDG von der Kreuzburg zur Wartburg entstehen. Das Motto: „Die Liebe Christi drängt uns – mit Elisabeth auf dem Weg zu den Ausgegrenzten“ war schnell geboren. Unterwegs mit einer Landesherrin, die von ihrer Burg herunterkommt

... wie aber kann das gehen? War dieser Weg nach unten nicht grundsätzlich versperrt, verbaut, verpönt, verboten? Herrschte im Hochmittelalter nicht der ausdrückliche Lock-down im wahrsten Sinne dieser englischen Worte?

Und doch haben sich im Jahre 2007 viele Menschen auf den Weg gemacht.

Lockdown – heute schneidet diese Anweisung in die Lebenswirklichkeit vieler ein. Gesundheit soll geschützt werden. Doch im Lockdown merken wir, welche Sperrn, welche Arretierungen und welche Verriegelungen unser Miteinander, unsere Gesellschaften und unsere Welt spalten. Und wir spüren: Altbewährtes wird wirkungslos; auf sich allein gestellt sind Lösungen schwer zu entdecken.

*Ich bat um Stärke,
aber er machte mich schwach,
damit ich Bescheidenheit und Demut lernte.*

*Ich erbat seine Hilfe,
um große Taten zu vollbringen,
aber er machte mich kleinmütig,
damit ich gute Taten vollbrächte.*

*Ich bat um Reichtum,
um glücklich zu werden.
Er machte mich arm, damit ich weise würde.*

*Ich bat um alle Dinge,
damit ich das Leben genießen könne.*

*Er gab mir das Leben,
damit ich alle Dinge genießen könne.*

*Ich erhielt nichts von dem, was ich erbat –
aber alles, was gut für mich war.*

*Gegen mich selbst
wurden meine Gebete erhört.*

*Ich bin unter allen Menschen
ein gesegneter Mensch.*



Elisabeth hat den Lockdown ihrer Gesellschaft durchbrochen und hat gleichzeitig die Wirklichkeit des Handelns Gottes an den Menschen erfahrbar werden lassen. Sie kann uns heute dabei helfen, unser Miteinander neu zu finden. Von der Burg ist sie hinabgestiegen und hat allen Status abgelegt – aber sie hat ihre Rolle nie verlassen.

Heilige Elisabeth, bitte für uns !

Bernhard Lippold

[Startseite](#)

[Die SDG](#)

[Aktuelles](#)

[Angebote & Aktionen](#)

[Beiträge](#)

[Monatsimpulse](#)

[2020-01](#)

[2020-02](#)

[2020-03](#)

[2020-04](#)

[2020-05](#)

[2020-06](#)

[2020-07](#)

[2020-08](#)

[2020-09](#)

[2020-10](#)

[2020-11](#)

[Spenden](#)